

El Eco de Cartagena.

Año XXV.

DIARIO DE LA NOCHE.

NUM. 7031

Preios de suscripción.

CARTAGENA, un mes, 2 pesetas; tres meses, 6 id.—PROVINCIAS, tres meses, 750 id.—EXTRANJERO, tres meses, 1125 id.
La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes.

Números sueltos 15 céntimos.
REDACCIÓN, MAYOR, 24.

Condiciones.

El pago será siempre adelantado y en metálico ó letra de fácil cobro. La responsabilidad de los anuncios, recibidos y publicados, quedará en todo caso en el autor. No se devuelven los originales.
Anuncios á precios convencionales.
ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24.

VIERNES 17 DE AGOSTO

FARMACIA

Se vende una de reciente construcción

Dirigido para la venta de la farmacia de González Gómez Botica Nueva, La Unión 26.

ESTADO DEL CONFLICTO ANGLO-RUSO.

Como fué la batalla.

Las explicaciones del general Komaroff llegaron el domingo á San Petersburgo y fueron inmediatamente trasmitidas á Londres en contestación á la nota inglesa.

El general ruso refiere en los siguientes términos el gravísimo combate ocurrido el día 30 en las fronteras del Afghanistan:

«El día 25 de Marzo nuestro destacamento se aproximó á Dash-Kepri. En nuestra margen del río Kushk y junto al puente encontré una trinchera ocupada por afganos.

«Con objeto de evitar un conflicto dispuse mis tropas á cinco verstas de la posición afgana. El día 26 se abrieron negociaciones con el capitán inglés Yate, subordinado del general Sir Peter Lumsden.

«Tan luego como los afganos se convencieron de que no teníamos intención de atacarlos, principiaron á acercarse cada día más á nuestro campo. El día 27 destacaron contra nuestra compañía, encargada de cubrir un reconocimiento, tres compañías, un cañón y alguna caballería.

«Su temeridad y su arrogancia crecían por momentos. El día 28 ocuparon una altura que dominaba el flanco izquierdo de nuestro campo, principiaron á hacer trincheras allí, montaron un puesto de caballería á retaguardia de nuestras líneas, y apostaron un piquete á tiro de nuestro campo.

«El día 29 envié un aviso enérgico al jefe del destacamento afgano diciéndole que antes de la noche evacuara la margen izquierda del Kushk y la derecha del Marghat hasta la unión de ambos ríos. Contestó que por temor de los ingleses refusaba retirarse. Entonces le mandé una carta escrita en la lengua afgana.

«Al día siguiente, y con objeto de apoyar mi demanda, marché con un destacamento sobre la posición afgana, contando todavía con que el conflicto se arreglaría pacíficamente.

«Pero los afganos me recibieron con fuego de artillería y cargas de caballería, lo cual me obligó á aceptar la batalla con las consecuencias que referí en mi primer despacho.

«En la versión, que da como verdadera el general ruso Komaroff, la que yo doy como verdadera es la anterior en todo cuanto se refiere al punto esencial de quien provocó el combate.

El general inglés dice que el día 25 de Marzo, por el cual quedó sentado que los afganos no avanzaban más allá de los afganos y al día 26, cuando las tropas rusas han seguido adelante hasta ponerse casi á tiro de las posiciones afganas.

«Después han hecho todo los esfuerzos imaginables para inducir á los afganos á que rompiesen el fuego. Han llegado hasta el extremo de que fuerzas rusas quisieron forzar el paso por los piquetes afganos.

«El capitán Yate celebró con tal motivo una conferencia con el jefe ruso. Pero éste declaró que no tenía aviso ninguno sobre la tregua de 17 de Marzo, y que por lo tanto estaba en su perfecto derecho haciendo retirarse á las avanzadas afganas siempre que estorbaban á los rusos.

«El movimiento amenazador de las fuerzas rusas avanzando hasta Ak-Tapa hizo que los afganos extendiesen sus avanzadas hasta Pul-Kuisti, en la margen izquierda de Kushk, y gradualmente fueron destruyendo aquellas avanzadas, hasta que el día 30, cuando el destacamento halla pasado el río. Pero no puede considerarse este movimiento como de avance, sino como de defensa.

De esta disparidad de versiones sobre quien fué el provocador y quien el primero en el ataque, resulta un problema no menos insoluble que el célebre caso ornitológico.

«¿Qué fué primero: el ave ó el huevo?—El ave.—¿Cómo pudo ser así si no había huevo?—Entonces, fué el huevo. Pero ¿cómo si no había ave?

Telegrafían de Londres, que continúan los aprestos marítimos en los arsenales ingleses.

En Portsmouth se está alistando otra escuadra de buques acorazados. Por parte de Rusia también se trabaja con toda actividad para aumentar los armamentos y adquirir buques en el extranjero.

«El tratado de alianza ofensiva y defensiva entre Inglaterra y Turquía, los gobiernos de Francia, Austria y Alemania, y anteriormente el de Rusia, llamaron seriamente la atención de la Puerta sobre la necesidad de que sea estrictamente observado los tratados internacionales que impiden el paso de los Dardanelos y del Bósforo de los buques de guerra.

«La Puerta ha contestado que está firmemente resuelta á respetar dichos tratados.

«La prensa francesa da cuenta de

que los jóvenes, Mademoiselle Reignet y miss Emily Saunders, se dieron á dar un paseo por las inmediaciones de la población.

«Al verlas marchar departiendo amigablemente y con la sobria estrofa nadie hubiera podido suponer la terrible tempestad que existía en sus cerebros; nadie hubiera creído que aquellas jóvenes, casi niñas, iban á suicidarse.

«Al llegar las jóvenes á un sitio solitario, Mademoiselle Reignet suplicó á Emily, joven de una de las mejores familias de Inglaterra, que dispusese sobre ella un revólver que al efecto había llevado, pues si bien le faltaba valor para suicidarse, su resolución de morir era irrevocable.

«Miss Saunders se despidió afectuosamente de su querida amiga, y disparando después sobre ella, la dejó muerta en el acto.

«En seguida, apoyado el revólver en su sien derecha, hizo fuego y cayó para no volver á levantarse jamás.

«La noticia de este suceso se comunicó al gobernador de la isla, que ha sido mandado al descubierto de un drama misterioso.

LA SALUD PÚBLICA.

El Delegado de Jativa, telegrafía con fecha 15, al Gobernador de Valencia, lo siguiente:

«De días anteriores noto quedaba un sentimiento sospechoso, que ha sido de los últimos, sin que se haya presentado alguna nueva invasión.

«La salud pública es inmejorable en esta ciudad.

Noticias generales.

«Un periódico de Berlín, que se ocupa de pedir patente para preservar el ganado de cerda de la triquinosis, el procedimiento consiste en bañar á los cerdos, con salmuera saturada, que contiene gran dosis de ácido carbónico. Se dice que de esta manera se evita que los cerdos contraigan esa enfermedad.

«A las tres y media de la tarde se sintió en Segorbe un fuerte terremoto, que duró dos segundos. A las nueve de la noche se repitió el fenómeno con mayor intensidad, pero la población no sufrió en términos de disponer de la noche al aire libre.

«En la participación los telegramas

«El día 17 de Agosto se recibió un telegrama de la Puerta de Constantinopla, en el que se decía que el día 15 de Agosto se había producido un terremoto en la ciudad de Segorbe.

«Esta noticia, que se dio á conocer en las oficinas con que desde principios de este mes se reparten los periódicos.

«En Segorbe y Vivar (Castellón) se sintieron ayer algunos temblores de tierra de dos segundos de duración, sin que ocurrieran desgracias personales.

«Encontrándose en Madrid el comandante de ingenieros del arsenal del Ferrol, D. Andrés Cobarman, el ministro de marina le consultó con dicho ingeniero la manera de llevar á cabo la construcción de un acorazado de primera clase en aquel arsenal.

«En la entrevista celebrada por el ministro y el Sr. Cobarman han quedado de acuerdo dichos señores, y la construcción del nuevo acorazado de primera clase se hará en un breve plazo, puesto que se requiere el aumento del material necesario.

«La construcción de un nuevo acorazado de primera clase se ha recomendado al Sr. Cobarman, bajo la cual se construya el acorazado de la Campaña y se construya allí la de algunos barcos de alto bordo que se botarán al agua en el próximo mes de Agosto.

«Por el ministerio de Fomento se ha concedido privilegio de invención al ingeniero jefe de la armada D. Darío Bacas, por un sencillo y económico aparato llamado «Conto-Bacinas» destinado á la determinación automática de pesos, por medio de una graduación uniforme y un empleo de resortes.

«La opinión de los técnicos en que dicho aparato proporcionará á la industria y al comercio un poderoso auxiliar, por la rapidez y precisión en las pesadas, y por la economía de pesos entera en un contador.

«La granada de guerra de la armada inglesa para el mar Báltico, se componen de las siguientes buques acorazados:

- 1.º «Leopolda» de 12,000 toneladas.
- 2.º «Gandava» de 10,000 toneladas.
- 3.º «Conquistador» de 10,000 toneladas.
- 4.º «Alfonso» de 10,000 toneladas.
- 5.º «Rupert» de 10,000 toneladas.
- 6.º «Hércules» de 10,000 toneladas.
- 7.º «Hércules» de 10,000 toneladas.
- 8.º «Hércules» de 10,000 toneladas.
- 9.º «Hércules» de 10,000 toneladas.
- 10.º «Hércules» de 10,000 toneladas.
- 11.º «Hércules» de 10,000 toneladas.
- 12.º «Hércules» de 10,000 toneladas.
- 13.º «Hércules» de 10,000 toneladas.
- 14.º «Hércules» de 10,000 toneladas.
- 15.º «Hércules» de 10,000 toneladas.
- 16.º «Hércules» de 10,000 toneladas.
- 17.º «Hércules» de 10,000 toneladas.
- 18.º «Hércules» de 10,000 toneladas.
- 19.º «Hércules» de 10,000 toneladas.
- 20.º «Hércules» de 10,000 toneladas.
- 21.º «Hércules» de 10,000 toneladas.
- 22.º «Hércules» de 10,000 toneladas.

«La granada de guerra de la armada inglesa para el mar Báltico, se componen de las siguientes buques acorazados.